

# Illinois y las rutas de la droga

El Departamento de Justicia reportó que los **carteles mexicanos** y sus asociados controlan la mayoría del tráfico de drogas en el país y las autoridades no esperan que esto se modifique el futuro cercano



❖ En Illinois, la cocaína se mueve por el norte del estado. Foto Archivo

## FABIOLA POMAREDA

La Raza

La bodega se encontraba estratégicamente ubicada al lado de las vías del ferrocarril, sobre la calle State, en Chicago Heights. Los seis vagones de tren del Union Pacific Railroad fueron transportados hasta la bodega, donde un grupo de hombres trabajó durante cuatro días descargándolos, usando desmonta cargas industriales.

Era invierno, mediados de diciembre de 2010, cuando las autoridades estadounidenses anunciaron que encontraron 21,800 libras -alrededor de 11 toneladas- de marihuana bien empaquetadas dentro de esos seis vagones de tren, que venían desde México.

De acuerdo con un comunicado de prensa emitido entonces por la Fiscalía de Estados Unidos en el Distrito Norte de Illinois, todo empezó en Eagle Pass, Texas, donde un perro de la policía olfateó los paquetes dentro

de los vagones y alertó a los oficiales, quienes revisaron el cargamento.

Los documentos de la carga indicaban que se trataba de 'Titanium Pigments' (pigmentos de titanio), y que habían sido embarcados en Jalisco, México, por una empresa llamada Comercializadora de Minerales.

Estaban siendo importados por una compañía de Rockdale, cerca de Joliet, llamada Earth Minerals Corp.

Según los documentos judiciales, los oficiales volvieron a sellar los paquetes que habían escudriñado y dejaron que el cargamento siguiera su curso hasta Chicago Heights, donde estuvieron vigilando la operación durante varios días.

Finalmente, un total de siete individuos cayeron durante este operativo y el caso todavía está en corte.

El reporte 'National Drug Threat Assessment 2011', emitido por el Departamento de Justicia de Estados Unidos, afirma que las organizaciones criminales transnacionales mexica-

nas, léase carteles, y sus asociados dominan el suministro y la distribución de drogas ilícitas en Estados Unidos.

En la región de los Grandes Lagos (Great Lakes), donde se ubica Illinois, operan el Cartel de Sinaloa, Los Zetas, el Cartel de Juárez y el de Tijuana, indica el reporte. Y estas son sus rutas.

## CARTELES Y PANDILLAS

Los carteles mexicanos que operan en Chicago suministran la droga a pandillas locales y a menudo almacenan la cocaína, marihuana y heroína en bodegas situadas tanto en Chicago como en suburbios, confirma el reporte 'Drug Market Analysis 2010', también elaborado por el Departamento de Justicia de Estados Unidos.

En noviembre de 2009, por ejemplo, 15 supuestos miembros de La Familia Michoacana fueron acusados por la Fiscalía en el Distrito Norte de Illinois. En ese entonces la Agencia Antidrogas de Estados Unidos (DEA) decomisó unos 250 kilos de cocaína y \$8 millones en Berwyn, Bolingbrook, Oak Lawn, Hickory Hills, Joliet y Justice.

¿Por qué Chicago? De acuerdo con el reporte de 2010, la región tiene una excelente infraestructura de transporte que facilita el continuo flujo de bienes lícitos e ilícitos.

Chicago es un centro neurálgico de transportistas por su cercanía a las carreteras interestatales 55, 57, 80, 88, 90 y 94, "frecuentemente usadas por los traficantes para mover drogas ilícitas de México a Chicago", afirma el documento.

Además, los carteles y las pandillas también aprovechan los dos aeropuertos, trenes, autobuses y envíos de paquetería por correo para transportar la droga, asegura el reporte.

## RUTA DE LA COCAÍNA

El sur de California y el sur de Texas

son los principales puntos de entrada de la cocaína y recientemente Atlanta se ha convertido en un importante centro de distribución, informa el reporte de 2011. En Illinois, la cocaína se mueve por el norte del estado.

Sin embargo, la rivalidad entre carteles, la lucha contra las drogas y la disminución de la producción de cocaína en Colombia en aproximadamente 43% son las razones por las que ha bajado el tráfico de cocaína desde Sudamérica, según el reporte.

En septiembre del año pasado, 55 individuos fueron arrestados en Chicago y acusados después de que las autoridades penetraron en las redes de suministro de cocaína y heroína y en pandillas que controlaban venta de drogas y armas, según un comunicado de prensa de la Fiscalía de Estados Unidos en el Distrito Norte de Illinois.

Se decomisaron 20 armas de fuego, decenas de kilos de cocaína y heroína, más de \$800,000 en efectivo y tres automóviles de lujo, se informó.

"Los acusados en el operativo incluyen vendedores de droga al por mayor, que supuestamente tienen conexiones en México; sus clientes, que venden en Chicago, Indiana y Wisconsin; e integrantes de seis diferentes pandillas", destacó la Fiscalía.

## RUTA DE LA HEROÍNA

A diferencia de la cocaína, la disponibilidad de heroína sí está aumentando en estados como Illinois y Missouri, como resultado del incremento en su producción en México y porque los carteles mexicanos están acaparando el tráfico y la distribución de heroína proveniente de Sudamérica, refiere el reporte.

A fines de septiembre, un total de 50 individuos fueron arrestados en St. Louis, Missouri, por supuesto tráfico de heroína:

De acuerdo con información de la DEA citada por la agencia AP, el tipo de heroína que se está vendiendo en la